

# EMAKUMEOK ERABAKI DUGU:

## ZAPALKUNTZAREN AURKA EREDU BERRI BAT

2008. urtean krisia hasi zenetik, ikusten ari gara honen aitzakia pean bata bestea baino bortitzagoak izaten ari diren erreforma ezberdinak inposatzen ari direla.

Erreforma hauetako guztiak langileria osoari kolpatuko bagaitu ere, oso modu bortitzean eragingo digu kolektibo kaltetuenak osatzen ditugunoi, emakumeoi barne.

Inposaturiko neurri hauetako guztiak prekarietate laboral eta sozialdea modu ikaragarrian areagotzea suposatuko dute eta bereziki emakumeon kasuan, urteetako borrokari esker lorturiko eskubideak ere galtzeko arriskua izanik. Baino argi daukagu ez gaudela prest egoera hauetako guztiak onartzeko.

Neurri hauen artean aipatzekoak dira kontziliazioari oraindik oztopo handiagoak ipiniko dizkiotela, jardunaldi partzialetan ordu estrak onartuko direlako eta modu honetan, lantokietan malgutasuna areagotuz, zaintzarako lan orduen murrizketan ordu konkrezioa egiteko eskumen osoa emango die enpresei beraiek erabaki dezaten eta langileekin ez adosteko, amatasun edo eta zaintzarako baimenaren ondorengo diru laguntzak kendu dituzte eta absentismoaren ondoriozko kaleratzeak erraztuko dituzte, jakinda honek ondorio larriak izango dituela bereziki emakumeon kasuan, izan ere, oraindik bateragarritasunak gure gain erortzen jarraitzen duelako.

Modu berean ezin ditugu aipatu gabe utzi murrizketa guztiak, emakumeongan eragin zuena izango dutenak, hauen artean gutxieneko soldatzaile profesionala izoztea, bereziki kaltegarria etxeko langileentzat eta emplegu zentro berezietan dauden langileentzat beste batzuen artean (azken hauen soldatzaile kopuru honen arabera erabakitzenean da), pentsioen murrizketa non berez emakumeon kasuan askoz txikiagoak dauzkagun, gastu soziala txikitzea, zerbitzu sozialen murrizketa ekarriko duena. Azken hau beharrezko dugu kontziliazioa posible egin ahal izateko eta ondorioz, emakumeok lan gehiago egin beharko dugu korresponsabilitatea ez delako sustatuko...

Premiazkoa da eredu ekonomiko eta sozial berri bat eraikitzea Euskal Herrian. Eraso hauei aurre egiteko aukera bakarra dugu. Eredu berri bat non emakumeak eraikuntza honen parte izango garen, eredu berri bat non langileriaren erdia baino gehiago osatzen dugun emakumeok kontuan hartuak izango garen, eta egungo eredu patriarkala suntsitzea helburu izango duena.

Eredu justuago bat, non lanaren banaketa erreal bat emango den, lana bere osotasunean kontuan harturik. Eredu honek ez du babestuko emakumeok egiten dugun lan erreproduktiboari inolako aitortza sozial ezta ekonomikorik ez egitea.

Baina jakitun gara aldaketa hauetako guztiak erdiesteko emakumeok hitza eta erabakia izan behar dugula, izan ere, edozein aldaketa ez baita nahiko izango euskal emakumeok pairatzen dugun zapalkuntza hirukoitzera gainditzera zuzenduta ez badago. Honetarako alternatiba bakarra daukagu, prozesu hau guztia feministik eraikitzea, egun dauden neurri partzialetatik haratago benetako aldaketa estruktural bat izan dadin, non gure eskubideak aitortuak izango ditugun.

LABetik oinarrizkoa deritzogu mobilizazio sozial, sindikal eta politikoa bultzatzea euskal herriko emakumeok gure etorkizuna erabaki dezagun.

Hau guztia kontuan harturik, datorren martxoaren 29an emakumeek greban parte har dezazuen deialdi berezi bat egin nahi dizuegu, gune hauetako gureak egin eta ikustarazi aspaldi erabaki genuela ez gaudela prest inolako zapalkuntzarik onartzeko.

**Gure herrian eredu berri bat sortzen goaz!**

**M a r t x o a k    8**

**LAB-eko emakumeon asanblada  
10:00etan • Gurutze plazako institutuan • Iruñea**



# EMAKUMEOK ERABAKI DUGU: ZAPALKUNTZAREN AURKA EREDU BERRI BAT

Desde que en 2008 estallara la crisis a día de hoy, hemos visto cómo, bajo la excusa de la misma, año tras año nos han ido aprobando diferentes reformas, a cada cual más brutal, que suponen una agresión a la clase trabajadora en general, si bien van a afectar de manera especial a los colectivos más desfavorecidos, como somos las mujeres.

Todo ello va a acrecentar de manera salvaje la precariedad laboral y social y profundizará en la pérdida de derechos que a base de largos años de luchar hemos conseguido especialmente las mujeres y a los que, por supuesto, no estamos dispuestas a renunciar.

Entre dichas medidas cabe mencionar que se saboteará la conciliación al permitir las horas extras en el empleo a tiempo parcial favoreciendo la flexibilidad a las empresas, se dotará a las empresas de un instrumento más de cara a denegar las concreciones horarias en los casos de reducción de jornada por guarda legal, se eliminarán las bonificaciones a la reincorporación de las mujeres tras el permiso por maternidad o tras una excedencia por cuidado de hijos e hijas y se facilitará el despido por absentismo lo cual nos afectará directamente a las mujeres puesto que se nos adjudica todo el peso de la conciliación laboral y familiar.

Pero, además, no podemos olvidarnos de todos los recortes aprobados que también van a afectarnos de una forma particular a las mujeres. Hablamos, entre otros, de congelación del Salario Mínimo Interprofesional, especialmente perjudicial para el colectivo de mujeres dedicadas al servicio doméstico y de los centros especiales de empleo puesto que su retribución se fija tomando dicha cantidad como referencia; la pérdida de poder adquisitivo de las pensiones ya que la media de la pensión que reciben las mujeres es más baja que la de los hombres, la disminución del gasto social que conlleva recortes de muchos servicios sociales destinados a cubrir necesidades de conciliación y lo que supondrá que las mujeres tengamos que trabajar más, puesto que no se fomenta la corresponsabilidad.

Es urgente construir un nuevo modelo económico y social para Euskal Herria, es la única alternativa posible para poder superar todas estas agresiones, un modelo donde las mujeres seamos partes de dicha construcción, un modelo donde se tenga en cuenta a más de la mitad de la clase trabajadora de Euskal Herria que conformamos las mujeres y que vaya dirigido a superar el actual sistema patriarcal.

Un modelo más justo, donde se dé un reparto real del trabajo en su expresión más amplia, el cual no se valga del trabajo de las mujeres y su explotación como pilar del mismo y donde se garantice la igualdad real entre todas las personas superando los actuales discursos vacíos de contenido.

Pero somos conscientes de que para impulsar dichos cambios es necesario que las mujeres tengamos la palabra y podamos también decidir sobre el mismo. Todo cambio no será suficiente si no va dirigido a superar la triple opresión que como mujeres vascas hoy aún padecemos. Solo hay una alternativa para ello, que ese proceso se construya desde una estrategia feminista para que realmente vayan más allá de meras medidas parciales y que no nos garantizarán a las mujeres el reconocimiento de nuestros derechos.

Desde LAB consideramos necesario articular una movilización social, sindical y política para que las mujeres de Euskal Herria podamos decidir sobre nuestro futuro, el reparto de la riqueza que generamos y las políticas públicas a realizar.

Por ello llamamos a todas las mujeres de Euskal Herria a participar en la Huelga General del 29 de marzo, hacer nuestro también este espacio de lucha, visibilizar que hace tiempo que ya decidimos que no vamos a aceptar ninguna tipo de opresión y que queremos decidir sobre el futuro de nuestro pueblo y de todas las personas que lo conformamos.

**M a r t x o a k 8**  
Asamblea de mujeres de LAB  
10:00 • Instituto Plaza de la Cruz • Iruña



**LAB**